

muy mucho en consignar que la conducta observada por el Sr. Alcalde desde que se posesionó de este cargo en 1.º de Julio, merece la unánime aprobación y elogio imparcial de toda persona sensata, toda vez que en la pasada semana ingresó en las arcas del Tesoro la cantidad de 10.000 pesetas, asegurándose que en la primera quincena de este mes ingresará otras 16.000, con lo cual quedará cubierto el pasado ejercicio que es el que nos exige el Real Decreto citado para disfrutar los beneficios de la ley de 16 de Abril de 1895.

Sólo resta, pues, que en el mes y medio de que dispone hasta 1.º de Octubre próximo, haga efectiva la cantidad que á este trimestre corresponde, para que de esta manera entremos de lleno en la vida normal que absolutamente todos sin espíritu de partido debemos desear.

Si así sucede, seremos los primeros en proclamar las alabanzas que este funcionario merece, y si como no esperamos, esas promesas se convirtieran en buenos deseos sin utilidad práctica, tampoco nos descuidaríamos en hacerlo ostensible, lamentando el oscurantismo en que quedaría dicha autoridad.

**

Sesión del Ayuntamiento el día 6 de Agosto de 1898

En su reunión de hoy nuestros concejales acordaron: 1.º Pagar con cargo al capítulo de Imprevistos el nuevo impuesto sobre la luz eléctrica. 2.º Abrir las paneras del Pósito para admitir la devolución del grano últimamente repartido. 3.º Aprobar el reparto sobre la riqueza urbana y su remisión á la aprobación superior, y 4.º Terminadas las cuentas municipales de los años 1892-93 y 93-94 y que pasen al exámen del Síndico como previene la ley municipal.

NOTICIAS

El día 1.º del corriente tuvo lugar el ingreso en Caja de los mozos correspondientes al actual reemplazo, desde cuya fecha hasta el 30 de Septiembre pueden redimirse á metálico los que hayan de hacerlo por mil quinientas pesetas y hasta diez días antes de embarcar á los que corresponda para Ultramar por dos mil pesetas, si para esa fecha nos quedan algunas posesiones.

A la edad de 70 años falleció el día 2 del presente D. Manuel Pinilla y Martín de la Sierra, persona que gozaba de generales simpatías en esta localidad.

A sus hijos y distinguida familia, sírvales de lenitivo la parte que toman en su dolor sus numerosísimos amigos y parientes, entre los que tenemos el placer de contarnos.

Merced á las gestiones y actividad desplegada por nuestro Diputado á Cortes el Excmo. Sr. D. Emilio Nieto, á fines del presente mes se hará efectivo el pago de los terrenos expropiados en el primer trozo de la carretera de Daimiel á Villacarrillo, á cuyo efecto se señalará por la Dirección de Obras públicas de esta provincia el día en que haya de verificarse á fin de que concurran á este Ayuntamiento todos los interesados.

Hacemos presente á los contribuyentes que hayan dejado de pagar el Reparto de Consumos en el periodo voluntario que hoy ha terminado, que desde el lunes

próximo quedan comprendidos en el procedimiento de apremio por los trámites ejecutivos.

Creemos no obstante, que si en los primeros días de la presente semana se presentan algunos de buen grado á hacer efectivas sus cuotas, antes de la formación de expediente, el Sr. Alcalde las admitirá sin exacción de costas de ningún género.

Mañana domingo, á las 5 y media de la tarde, se celebrará como de costumbre en el Convento de Religiosas Mínimas los ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición de S. D. M. y en los que predicará el ilustrado y virtuoso Señor ecónomo de Santa María D. Ramón Prado.

En los últimos días del presente mes llegarán á esta los soldados pertenecientes á los reemplazos anteriores á 1896 y que estuvieron de guarnición en Santiago de Cuba, Manzanillo y Guantánamo.

Día de gloria será para muchas familias el día que vean entrar en su casa al hijo que consideraban perdido y de luto y desolación, para aquellas otras que careciendo de noticias y abrigando la duda de su existencia les confirmen sus hermanos que murieron gloriosamente defendiendo el honor nacional.

Estado sanitario

Dado lo culminante de la estación en que nos hayamos, claro es que el predominio de la patología de la semana, especialmente en los niños, había de corresponder á las afecciones del vientre, cólicos, indigestiones, gastritis, enteritis, entero-colitis, hipersecreciones bilíacas e hipenurias de las entrañas abdominales.

Se ha observado también recrudescimientos en los afectos de reumatismo y exacerbación de los neurósicos.

Las fiebres infecciosas que hace meses viene ocasionando alguna defunción en determinadas familias parece que tiende á la declinación por la mayor benignidad de los casos presentados últimamente.

DR. CLÍN.

Carta abierta

Respetable Director y queridísimo amigo; me concedes el honor de que compartas contigo (aunque en verdad no estoy ducho) de la prensa las faenas; te lo agradezco muy mucho pero busca plumas buenas; pues... la mía sólo emborriona, y lo que es mucho peor, que con mi lira llorona no te queda un suscriptor.

En los tiempos que corremos dignos sólo de gemir (y el trance no es para menos) ¿qué alegre se va á escribir? cuando es fácil que al Azuer llegue la escuadra Watson, y alguna bomba haga arder nuestra hermosa población; y el parte que mandará de aqueste hecho á Mac Kinley Watson, de fijo dirá: Seré de Daimiel el rey si tiene á bien remitirme veinte buques, (y aún son pocos) porque vienen á batirme con su escuadra los porrocos. Hoy después de pelear

con más valor que Churruca, he conseguido tomar El Hornillo de Peluca.

Alvaro, haré cual deseas que por mí no ha de quedar, ya cambiarás cuando veas á los lectores llorar; y si la musa me sopla que aunque no mucho lo espero te mandaré alguna copla para el número primero.

Modesto DOPAZO

Daimiel 4-8-98

CURIOSIDADES Y PASATIEMPOS

Extravagancia yanqué

La policía de Nueva York creía haber suprimido hace dos años el club de suicidas que existía para hombres solos que había hecho célebres los nombres de los que voluntariamente se habían matado y que tenía por objeto el sacar una suerte entre todos los socios y aquel á quien correspondiera la bola negra debía suicidarse en un plazo dado. Acaba de descubrirse la formación de un club semejante para mujeres solas. El otro día, una joven, miss Bessie Bumar, llama una amiga á su habitación y le dice: «Ha llegado para mí el día de morir», bebiéndose en el acto una copa de ácido prúsico.

La víctima anterior se llamaba Minnie Clark que se envenenó el 16 Junio pasado en la calle Broadway, núm. 21, estando acompañada de Bessie Bumar.

Las tres víctimas precedentes, fueron Phillie Lorrison, Mary Crepol y Annie Cooper, siendo condición precisa para formar parte de tan humanitaria asociación el no ser pobre, ser joven y bonita sin tener razón especial para suicidarse. Hará seis meses que el club se había formado siendo el número de socias limitado. Cada mes se sacaba una suerte y la víctima debía suicidarse en el transcurso de las cuatro semanas siguientes.

La policía ha cerrado el Círculo y hecho fuera á las que quedaban.

¡Lástima que los comodores Dewey y Watson no hubieran sido socios de ese club y les hubiera tocado una bolita negra!

**

¿Cómo es posible que en 22 años de matrimonio no hayan tenido el menor disgusto Pepe y Escolástica?

Pues muy sencillo.... Por que ella es lavandera y pasa el día fuera de su casa, y él.... es sereno.

¿Por qué sales siempre en bicicleta? Por que es el único modo de ir sin mi suegra.

CHARADAS

En casa de la tres-cuatro con una-cuarta fui yo, preguntamos por la Todo y no está primera-dos nos dijo; pues ha salido por dos-cuatro para Otón, que está ya tres días enferma y no se encuentra mejor.

**

Una letra es la primera. Todo nombre de varón, y prima-tercia-segunda es nombre de población.

A. HERRERO

ROMBO

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

Sustituir las estrellitas y los puntos por letras tales, que en la línea de estrellitas resulte el nombre y apellido de un periodista daimieleño.

Y horizontalmente, en la 1.ª línea una vocal; en la 2.ª una interjección; en la 3.ª un animal; en la 4.ª un nombre de varón; en la 5.ª un adjetivo; en la 6.ª un fósil; en la 7.ª un adjetivo en plural; en la 8.ª un verbo en el infinitivo; en la 9.ª un apellido; en la 10.ª una legumbre; en la 11.ª el apellido de un poeta ilustre; en la 12.ª el nombre de una composición poética y en la 13.ª una vocal.

(Las soluciones en el próximo número).

Publicaremos los nombres de los Sres. suscriptores ó hijos de estos que remitan soluciones exactas.

Al primero que nos entregue las soluciones de este número se le regalará una obrita en verso.

DOPAZO

ÚLTIMA HORA

Siguen las conferencias con el Sr. Sagasta de los hombres más significados como jefes de los diferentes partidos.

Los primeros en acudir á la cita han sido los Presidentes de las Cámaras señores Montero Rios y Vega Armijo, los cuales han guardado absoluta reserva del resultado de su entrevista.

El Sr. Duque de Tetuán, más esplicito que los anteriores, ha dicho que la paz debe hacerla el partido liberal, pero con hombres menos gastados y que no hayan fracasado.

El Sr. Romero Robledo ha expuesto con toda claridad los términos de su consulta. Empezando por decir que su opinión constituiría un voto particular en el concierto de todas las demás, no es partidario de la paz y cree que formando un ministerio nacional se debe aún defender el territorio español.

El general Weyler que no se explica el por qué se le consulta para la paz sin haberlo hecho antes para la guerra, dice al Sr. Sagasta, que si desea conocer su opinión, puede pedírsela por escrito y en la misma forma le contestará para que conste siempre su modo de pensar de una manera auténtica.

El Sr. Nocedal que no ha comparecido ante el Sr. Sagasta, se cree ha escrito al Presidente diciendo que todo es preferible á una paz vergonzosa.

El Sr. Martínez Campos no ocultó al jefe del gobierno que la paz debía negociarla á su juicio el que dentro del partido liberal sostuvo contra viento y marea esa tendencia, ó sea el Sr. Moret.

Los Sres. Silvela y Castelar quieren la paz y con este gobierno, pero consideran precisa la inmediata reunión de las Cortes. El general Polavieja muéstrase muy reservado y nada dice de su consulta.

El Sr. Azcárraga que no cree necesaria la reunión inmediata de las Cortes, dice que si con la guerra hemos de conseguir mayores ventajas vayamos á ella, pero que si sólo hemos de sufrir nuevos fracasos hágase la paz en las mejores condiciones posibles.

El general Chinchilla dijo, que dado su carácter militar ya podría adivinarse en qué sentido, habría dado su consejo al Sr. Sagasta.

Hoy llegará el Sr. Canalejas.

Mercado

Los precios que oficialmente rigen hoy en esta plaza, son los siguientes:

- Candeal, á 13'25 ptas.-Trigo, á 13'00. — Gejar, á 13'00.—Cebada, á 4'75.— Panizo, á 7'50.—Vino tinto, á 3'00.—Vino blanco, á 3'50.—Aguardiente, á 12'00.—Aceite, á 10'75.—Vinagre, á 2'00.—Patatas, á 1'00.—Judías, á 5'00. —Lana, á 12'00.

Daimiel: Im. y Enc. de F. Espadas López